

## Tema 6. La administración a los santos

Unidad: La enseñanza de Jesús a la iglesia

### I. Base bíblica

#### Romanos 15:25-26

Mas ahora voy a Jerusalén para ministrar a los santos. 26 Porque Macedonia y Acaya tuvieron a bien hacer una ofrenda para los pobres que hay entre los santos que están en Jerusalén.

### II. Texto de desarrollo

#### 2ª Corintios 9:1-2

En cuanto a la ministración para los santos, es por demás que yo os escriba; 2 pues conozco vuestra buena voluntad, de la cual yo me glorío entre los de Macedonia, que Acaya está preparada desde el año pasado; y vuestro celo ha estimulado a la mayoría.

### III. Introducción

La Iglesia, el cuerpo de Cristo, como es alegóricamente comparada, debe arribar a una verdadera relación orgánica con la cabeza y como cuerpo entre sí. Evidentemente, este proceso necesita de tiempo, enseñanza, paciencia y práctica. Es muy probable que el apóstol Pablo estuviera conectando esa inmensa variedad de partes del cuerpo, para cumplir el propósito de Dios.

La alegoría de cuerpo no es una simple figura literaria, sino el parecido que debe tener el cuerpo místico, al hacerse partícipes de sus funciones y beneficios orgánicos entre sí. En este caso, los corintios habían propuesto a Pablo beneficiar a los judíos, con una ofrenda generosa, probablemente por alguna escasez notoria en Israel, sin embargo, como era la primera vez, al parecer, que se efectuaba esta clase de ministración, Pablo busca la manera de asegurar que el servicio a prestar produjera los resultados esperados.

Los órganos del cuerpo prestan, de manera orquestada, servicios unos a otros naturalmente, pero en el caso de los miembros de este cuerpo místico, compuesto por personas con voluntad, tendría que trabajarse bien para que no resultara un servicio por fuerza, como dice la Escritura 2ª Corintios 9:7 *Cada uno dé como propuso en su corazón: no con tristeza, ni por necesidad, porque Dios ama al dador alegre.*

La manera en que el Apóstol manejaba este servicio no podía tener más que un componente: el amor al prójimo. El cuidado de cerrar todas las posibilidades de una mala conexión entre miembros de un solo cuerpo, desquebrajaría el propósito de amar a Dios sobre todas las cosas y a su prójimo como a sí mismo.

La iglesia de los finales del tiempo debe interconectarse en el privilegio de dar y recibir, para ensamblarse en amor antes que Cristo, la cabeza, aparezca en las nubes.

#### 1ª Corintios 12:12-20

Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo. 14 Además, el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos. 15 Si dijere el pie: Porque no soy mano, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? 16 Y si dijere la oreja: Porque no soy ojo, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? 17 Si todo el cuerpo fuese ojo, ¿dónde estaría el oído? Si todo fuese oído, ¿dónde estaría el olfato? 18 Mas ahora Dios ha colocado los miembros cada uno de ellos en el

cuerpo, como él quiso. 19 Porque si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo?  
20 Pero ahora son muchos los miembros, pero el cuerpo es uno solo.

## A) Buena voluntad

La iglesia presta diversos servicios a su interior, como iglesia local y como cuerpo, por lo que es pertinente instruir cómo vivir en esa comunión, sin abusar de la buena voluntad de los hermanos, a fin de seguir la paz con todos y la santidad. Lo que se haga en obras de piedad y de amor debe realizarse voluntariamente, y no por obligación, porque Dios ama al dador alegre.

David dio un buen ejemplo. David ofrendó, no por obligación ni para exhibirse, sino porque había puesto su afecto en la casa de Dios y pensaba que nunca haría bastante para fomentar esa buena obra.

Quienes quieran atraer a otros al bien, deben ir adelante ellos mismos. Cada acción en la obra de Dios debe ser voluntaria, de ninguna manera impuesta, o, por manipulación de los líderes. La iglesia debe ser instruida a no dejarse manipular para dar, sino debe ser en pleno ejercicio de su voluntad, porque esto es agradable a Dios.

### 1º Crónicas 29:9

Y se alegró el pueblo por haber contribuido voluntariamente; porque de todo corazón ofrecieron a Jehová voluntariamente.

### 1º Crónicas 9:17

Por lo cual, si lo hago de buena voluntad, recompensa tendré; pero si de mala voluntad, la comisión me ha sido encomendada.

## B) Una remuneración por amor

Los gentiles habían recibido el mensaje de Dios a través de los judíos, ellos habían sembrado lo espiritual, ahora el apóstol Pablo está dando una valiosa enseñanza a la iglesia gentil: remunerar con amor lo recibido, no porque lo debieran o por que los judíos estuvieran cobrando algo, sino en gratitud, reconocimiento, gesto sin precio que habían recibido. Este encomiable gesto de los corintios era un verdadero ejemplo para las otras iglesias, pero con tantas noticias no muy alentadoras de la conducta de los corintios Pablo teme no lograr el proyecto o llegar y no encontrar la misma actitud de la propuesta original, los corintios estaban divididos, peleando, haciendo cosas no propias del cristianismo, por lo que Pablo duda que el proyecto saliera ileso, por eso les escribe, y aun les manda una comisión de honor para lograr animar a la congregación a cumplir su generosa propuesta.

Las conductas inadecuadas normalmente hacen dudar que de eso pueda salir una buena obra. Hay que reconocer la sabiduría del maestro para instruir a sus discípulos en este nuevo terreno desconocido para la naciente iglesia, y que sería una fructífera siembra.

## C) La unidad del cuerpo

Es muy probable que nunca hayamos reparado en este asunto como cristianos, el compartir como cuerpo implica que hemos de alegrarnos con los que están alegres, y llorar con los que lloran. Hay pocos lazos tan entrañables como el genuino dolor compartido. Un escritor nos cuenta una impresionante historia de lo que dijo una mujer americana de color: "Una señora de la ciudad de Charleston conocía a la criada negra de una vecina. He sentido mucho la muerte de su tía Lucy -le dijo-. Debe hacerle mucha falta, ahora que ya no está, porque eran

tan amigas, Es verdad contestó la criada, siento mucho que se haya muerto. Pero no éramos amigas. -¿Qué? Yo creía que sí lo eran. Las he visto a ustedes hablar y reírse juntas muchas veces. Sí, es verdad fue su respuesta; nos reíamos y hablábamos mucho, pero no éramos más que conocidas. -¿Sabe, señorita Ruth? Nunca lloramos juntas. Las personas tienen que llorar juntas para ser amigas.

El lazo que producen las lágrimas une más que nada en el mundo. Y, sin embargo, es más fácil llorar con los que lloran que alegrarse con los que están alegres. Hace mucho, Crisóstomo escribió sobre este pasaje: «Requiere más talante cristiano alegrarse con los que están alegres que llorar con los que lloran; porque esto último se hace perfectamente por naturaleza, y no hay nadie tan duro de corazón que no llore con el que pasa por una calamidad; pero lo otro requiere un alma muy noble, que no sólo está libre de la envidia, sino que siente placer con la persona que es estimada.» Es verdad que es más difícil congratularse por el éxito ajeno, especialmente cuando supone una desilusión propia, que sentir el dolor o la pérdida de otro. Sólo cuando estamos muertos al yo podemos regocijarnos en el éxito de otro como si fuera nuestro.

Es indudable que la iglesia de hoy no es un cuerpo, sino un puñado de grupos, cada uno con sus intereses si pensar en los demás.

#### **1ª Corintios 12:26**

De manera que si un miembro padece, todos los miembros se duelen con él, y si un miembro recibe honra, todos los miembros con él se gozan.

#### **Romanos 12:15-16**

Gozaos con los que se gozan; llorad con los que lloran. 16 Unánimes entre vosotros; no altivos, sino asociándoos con los humildes. No seáis sabios en vuestra propia opinión.

### **Conclusión**

#### **Gálatas 6:1**

Así que, según tengamos oportunidad, hagamos bien a todos, y mayormente a los de la familia de la fe.